Entrevista imaginaria con el presidente

Por Carlos Girón S

Por Carlos Girón S.

Furtivamente, deslizándome entre la nube de periodistas locales y corresponsales que suele formarse alrededor del Presidente de todos los salvadoreños cuando sale a actos públicos, un dia de estos logré acercármele y, diciéndole que era del Diario "The Examiner Inquirer", de Londres, consegui que me diese cita para una entrevista.

No muy amigo de la publicidad ni de los kilométricos discursos, el mandatario accedió de mala gana a recibirme, después que terminara la ceremonia a la que asistía, que era la inauguración masiva de unos cuantos lavaderos y mingitorios públicos, en donde se despepitó uno de sus clásicos discursos que hacen historia.

sos que hacen historia

sos que hacen historia.

No quiero reproducir algunas de las célebres parrafadas que se mandó, porque es más interesante todo lo que después me dijo en esta entrevista imaginaria que logré hacerle en un breve tiempo de siete horas y media.

Luego que hube traspuesto como once retenes de la guardia presidencial y sus guardaespaldas personales, que me registraron por todos los recovecos del saco y los pantalones, llegué por fin ante la presencia del mandamás más popular que en la historia hayan tenido los salvadoreños.

que en la historia hayan tenido los salvadoreños.

Con una gabacha de mangas cutas, que parece ser una
moda que se propone implantar, arrellanado en una mecedora, me recibió el personaje y muy efusivo se irguió para
tenderme la mano y darme un apretón.

"You're well come Mr. Yiron, please seat down", me dijo
con gran jovialidad y afabilidad.

Le dije que también hablaba el Castellano y que si lo

Le dije que tambien nabiaba el Castellano y que si lo quería conversóramos en esa lengua.

"Sí, las malas lenguas andan diciendo tantas cosas de mi gobierno porque quieren desestabilizarme debido a mi gran popularidad, no sólo en 'mi' pais, sino en la mitad del mundo", comenzó diciéndome aparentemente equivocado por lo que hablé del lenguaje castellano.

—Está cumpliendo usted su tercer año de gestión guberna-

tiva. ¿Cuál piensa que es el balance general de ese trienio?

—Brillante, estupendo, fabuloso, increíble. Mi pueblo está

-Favor pase a la página 35.

ANALIZANDO

La conexión ruso-cubana en C.A.

Por Lucas Maracay

-1-

A veces se afirma que Fidel Castro llevó a Cuba a la órbita soviética porque los Esta-dos Unidos le volvieron la es-

dos Unidos le volvieron la es-palda a su revolución de 1959. Esta es una distorsión doble. En abril de 1959, cuando Fi-del Castro hizo su primera vi-sita a los Estados Unidos, prohibió privadamente a su Ministro de Economía, discu-siones preliminarea con los siones preliminares con los Estados Unidos sobre el tema de la ayuda económica. En una entrevista transmitida por televisión en España, en

-Favor pase a la página 25.

EN EL MES DEL BREVE ANALISIS MAESTRO

Adela Funes de Arias

Por Pereira Paz

Ninguna experiencia es más patriótica y más históri-camente señalada, como ac-ción gloriosa y revoluciona-ria, como lo es la educación, cuyo fin es cervisios. cuyo fin es ser un proceso concreto para dar respuesta real, creadora y amplia a la necesidad de liberarse de la ignorancia, así como la de afianzar conocimientos objetivos de nacionalidad definida, de posiciones indepen-dientes y de firmeza inobjeta-ble y determinante, en la de-fensa de la dignidad individual y colectiva. Por eso, la labor del maestro es labor de construcción fecunda, de funconstruccion fecunda, de fun-damento teórico práctico, que se convierte en la base misma del control de los recursos hu-manos y en la potestad de un pueblo para determinar su propio destino y mantener su soberanía en forma inaltera-ble

Y como la educación es la-Y como la educación es la-bor insigne de los maestros, nos complace hoy, hablar de la profesora Adela Funes de Arias, a quien conocimos cuando era una estudiante normalista; oportunidad que tuvimos por ser vecinos y del mismo harrio de nuestro retuvimos por ser vecinos y del mismo barrio de nuestra noble e ilustre ciudad de La Unión. Adela siempre mostró una firme determinación por alcanzar una condición de cultura elevada, no sólo para un logro personal, sino también para la elevación de los niveles de cultura de todo el nueblo. Pacorataros cue pueblo. Recordamos que cuando se tituló como maestra, nos dijo: "Ser maestra, siempre significó para mí, un afán, una militante actitud de lucha contra la ignorancia; una toma de conciencia de que el destino de este pueblo

-Favor pase a la página 37.

Por William F. Buckley Jr.

ACTUALIDAD INTERNACIONAL

¿Programa de la CBS o de Radio Moscú?

Con frecuencia se repite la pregunta: ¿Están parcializa-dos los medios informativos en los Estados Unidos?

Bueno, he aquí una observación sobre el programa
"Noticias de la CBS con Dan
Rather". Los primeros dos
segmentos bien pudieran haber sido transmitidos por Radio Moscú en vez de por la cadena de televisión norteamericana.

El primer segmento se refiere a la acusación que se le hace a Carl R. Channell de usar una fundación exenta de impuestos, para recaudar dinero con que ayudar a los "contras". En el transcurso de un minuto o dos, el televidente escucha expresiones tales como: "El recaudador de fondos para los contras, Channell... culpable... defrau-dando al gobierno... colaborador de conspiración... Oliver North... ayuda no humanita-ria... por lo menos \$2 millo-nes... contribuciones ilegales... encara cinco años de prisión y \$25.000 de multa... ¿Qué es lo sabe el Presidente Reagan de toda esta secreta recaudación de fondos privados? El presidente del Comité Senatorial que investiga el fiasco de las armas, Daniel

Inouye, (dijo que) la eviden-

cia indica que el Sr. Reagan sabía mucho"

No hubo una voz editorial que dijera: El Congreso apro-bó ayuda de armas a los "contras" antes y después de la actividad de Channell. Las leyes que pudo haber violado al ocultar los propósitos de la recaudación de fondos son de carácter técnico. No se citó a nadie de los que voluntariamente donaron fondos a la organización de Channell que objetara el uso dado a esos fondos.

El segundo segmento se refiere a la muerte en Nicara-gua de un ingeniero esta-dounidense, Benjamín Ernest Linder. Dan Rather lo presen-ta como "trabajando para ayudar a los sandinistas y oponerse a la política de los EE. UU.". Dijo que tenía dos versiones de la causa de su muerte. La primera, que había sido asesinado en un "ataque no provocado realizado por los contras". La segunda, que se vio atrapado en medio de un combate.

El comentario no fue dife-rente de si Linder hubiera sido asesinado por los norvietnamitas cuando trataba de ayudar a la gente de los botes. Es política oficial de los EE. UU., respaldada por

ambas Cámaras del Congreso, que los EE. UU. deben ayudar a los "contras", que buscan restaurar la libertad en Nicaragua, país cuyo in-greso nacional se ha reducido en un 40%, en comparación con el que tenía otrora, cuyo servicio militar obligatorio recluta más jóvenes per cápita que ningún otro país latino-americano, en el que los derechos civiles han sido oficialmente suspendidos, en el que los Indios Misquitos han sido víctimas de persecuciones genocidas, en el que el único periódico de oposición que que-daba ha sido cerrado, en el que más de 3.000 técnicos militares cubanos y de Europa Oriental están ayudando a de-sarrollar un estado policial y un satélite soviético.

Lo que la cadena de televi-sión CBS presentó a los televidentes:

"En una entrevista realizada en 1983, Linder dijo que la mayoría de los nicaragüenses temían a los contras". Acto seguido, una retrospectiva en la que se presentaba al propio Linder: "Cuando se habla con cualquiera en Nicaragua resulta claro que su temor no es

El destructivo septenio democristiano

Por Edgar Chacón

El golpe de estado de 1979 y la Junta de Ungo resultaron ser preámbulo para el peor régimen que jamás haya sufrido El Salvador: El destructivo ciclo demócrata-cristiano, inaugurado en 1980 y mantenido hasta la fecha, con amenazas de prolongarse durante varios años más.
Ese obcecado grupúsculo de políticos democristianos ha venido volteándose a través de este septenio aciago, inventando distintas formas de gabinete y aferrándose siempre al control del poder.

do distintas formas de gabinete y aferrándose siempre al control del poder.

Son, en realidad, garantes de un proceso destructivo que opera a largo lazo, conforme al estilo de baja intensidad.

La democracia cristiana salvadoreña ha fungido como cloaca por la que destilan los fétidos humores de una estrategia fallida que al gobernar nos estrangula: El conflicto de baja intensidad, cuyo antecedente es la entrega de Viet Nam al comunismo internacional.

Con su "diálogo" y "humanización del conflicto", la estrategia del CBI prepara el camino hacia la victoria soviética, cuya estrategia se conoce como Guerra Popular Prolongada, o GPP. Dicho plan soviético es impulsado en El Salvador por los ex-socios del PDC, Ungo Zamora y Handal, quienes todavia parecen ser sus cómplices a escondidas.

El Interregnum del Dr. Alvaro Magaña sirvió solamente para organizar el reacomodo de estos internacionalistas, quienes persiguen el máximo de estabilidad. Los lineamientos de la Comisión Trilateral, integrada por gente como Henry Kissinger y Vernon Walters, señalan como prioridad el logro de "goblernos estables", considerando los regimenes comunistas como parte de esto. "Estable", para ellos, significa dictatorial v socialista

y socialista.

El Goblerno de Magaña, fiel a la estrategia del CBI, abrió paso, mediante manipulación electoral, a la etapa institucional del ciclo demócrata cristiano. Pensaron seguramente que la destrucción de alta intensidad en 1980-81 debía tornarse en "algo más serio", de menor intensidad, para causar daños en forma más refinada, más despiadada y a mayor plazo.

El ciclo destructivo, sin embargo, ha llegado a su punto de agotamiento. Ensayaron con éxito el golpe de estado y el fraude electoral, y proyectan con cinismo renovar esos métodos. Su empecinamiento, sin embargo, les está costando caro. La social-democracia aparece ahora como fórmula de relevo

La social-democracia aparece ahora como fórmula de relevo internacionalista de inspiración jesuítica.

El método a emplear por los democristianos para soste-

-Favor pase a la página 29.

CRISIS CAFETALERA

A tres años El Salvador es un desastre

Por Carlos Raul Calvo

En cualquier lugar de nuestra geografía en que posemos la vista, el olfato o el oído, sólo encontramos desastres.

Desastrosa es la escena rural, con cafetales marchitos o arrancados para lotificar; con grandes extensiones de matorrales, fértiles tierras abandonadas, donde antes se sembraba algodón; cañales amarlllos y raquiticos; milpas que ya no dan mazorcas, sólo tusas y así: potreros, huertas, bosques y "huatales" sacrificados por el apetito voraz del "hombre de hoy".

En las ciudades el desastre es más visible. Basureros, hedor, más tugurios; desorden vial, largas colas, semáforos apagados, derroche de gasolina, gritos e insultos, mendigos niños y ancianos, ripio e inundaciones, la más viva imagen del deterioro y la destrucción.

deterioro y la destrucción.

En el centro de la capital, la gran Plaza Roja, que aún conserva la estatua de Gerardo Barrios y el conacaste centenario, mientras no hagan estorbo; luego únicamente serán: sol

En las calles, baches y humo de diesel mal quemado, buses destartalados; el gentio que corre más que camina, apresurado y tenso por la inquietud de llegar luego al trabajo o de regresar a casa, al toldo, a la covacha, a la miseria, a la promiscuidad.

Millares de vendedores ambulantes; tantos, que su número parece mayor que el de los compradores. Bulla, alboroto y desorden. Mundo propio del Tercer Mundo, no en vias de desarrollo, sino en "camino de servidumbre".

Restaurantes y almacenes vacios, fábricas estancadas, oficinas privadas donde sobran los escritores; no así en las oficinas públicas en donde la constante necesidad elecciona-

oficinas públicas en donde la constante necesidad eleccionaria, llena los espacios, con gente que casi no hace nada.
Esa es la labor del "hombre de hoy", del incapaz, demagogo y mendaz "gobierno democrático". "Adelante El Salvador", hacia la época del taparrabo. Ese es el objetivo de los
"comunitaristas" de Duarte y sus interesados seguidores.
"En río revuelto ganancia de pescadores", ahora por obra y
gracia del gobierno de USA., ganancia de los pescados.

Hasta 1979, si bien existian directrices estatistas eran tan
espaciadas que el pueblo no las resentía tanto como ahora,
pues los gobiernos respetaban las elementales leyes económicas que permitian el desarrollo y el blenestar progresivo de
todas las capas sociales.

Toda empresa era pujante, ibamos para arriba, la gente

Toda empresa era pujante, ibamos para arriba, la gente era ibre de emprender, de invertir, de producir riqueza y